
Joachim von Hänisch  Auf dem Sandberg 18  53859 Niederkassel  Tel: 02208-3037 

 

       Niederkassel, 24.1.2018 

An den Vorsitzenden des  
Ausschusses SKSS 
Herrn Mathias Jehmlich 
Rathaus Niederkassel 

 

Sehr geehrter Herr Jehmlich 

Als Mitglied des Seniorenbeirates der Stadt und in dessen Namen bitte ich Sie und damit den 

Ausschuss Schule-Kultur-Sport-Soziales folgenden Antrag an die Stadt zu stellen: 

Die Stadt Niederkassel möge eine Bitte an den Stadt-Marketing-Verein richten mit dem Inhalt, in 

ihren Reihen bei den angeschlossenen Gastronomiebetrieben und Ladengeschäften zu ermöglichen 

gegen eine Gebühr- besonders für Senioren- Toiletten zur Verfügung zu stellen. 

Die Teilnehmer, die diesem Ersuchen nachkommen, sollten von außen sichtbar ein Zeichen 

bekommen, an dem zu erkennen ist, dass hier eine entsprechende Toilette zur Verfügung steht. Die 

Toiletten müssen aber ebenerdig zugänglich sein, damit gehbehinderte Menschen sie auch erreichen 

können.   ( Rollatorennutzer etc.) 

Bei dem Neubau eines Geschäftshauses in Niederkasel Ort sollte in den Bauplänen geprüft werden, 

ob eine entsprechende Toilette eingeplant ist oder noch eingeplant werden kann. 

Ein weiterer Wunsch von Seiten des Seniorenbeirates ist die Installation von Parkbänken innerhalb 

der einzelnen Ortsteile der Stadt. Auch hier sollte der Stadt-Marketing-Verein befragt werden, ob es 

Mitglieder gibt, die bereit sind eine Bank zu sponsern.  

Diese Bänke sollten so aufgestellt werden, dass sie vor Randale einen einigermaßen Schutz haben 

und sollten ein Schild des jeweiligen Sponsors tragen. Bei der Platzierung der Bänke wäre der 

Seniorenbeirat behilflich. 

Begründung: Die Zahl älterer Mitbürger steigt ständig und damit auch deren gesundheitliche 

Probleme. Um ihnen die Möglichkeiten zu erleichtern am öffentlichen Leben teilnehmen zu können 

und sich etwas weiter von ihrem normalen Wohnumfeld zu entfernen, sind sowohl Toiletten als auch 

Ruhebänke hilfreich. Das wiederum bietet auch den Geschäften und Gastronomiebetrieben die 

Möglichkeit zusätzlicher Kunden.  

Im Namen des Seniorenbeirates bedanke ich mich im Voraus für den Antrag. 

Mit freundlichem Gruß 

 

Joachim von Hänisch 


